

## ANNEXE

## I. — DOCUMENTS TRANSMIS PAR LE SECRETARIAT DE LA SOCIÉTÉ DES NATIONS :

1. — Procès-verbal de la séance du Conseil de la Société des Nations du 19 septembre 1931.

2. — Rapport spécial du Haut-Commissaire (15 août 1931), et rapport supplémentaire (20 août 1931).

*Appendice I* : *Gesetzblatt* de Dantzig (n° 32, 2 juillet 1931).

*Appendice II* : Lettre du président du Sénat de Dantzig au Haut-Commissaire (3 juillet 1931).

*Sous-appendice* : Extrait des *Danziger Neueste Nachrichten* (2 juillet 1931).

*Appendice III* : *Gesetzblatt* de Dantzig (n° 33, 3 juillet 1931).

*Appendice IV* : Rapport de la Ville libre sur le développement des relations dantzigko-polonaises (14 août 1931).

*Sous-appendice* : Gdynia contre Dantzig.

*Appendice V* : Lettre du Sénat de Dantzig au Haut-Commissaire (2 juillet 1931).

*Appendice VI* : Lettre du représentant de la Pologne au Haut-Commissaire (8 août 1931).

3. — Extraits du *Gesetzblatt für die Freie Stadt Danzig* :

I. *Ermächtigungsgesetz* du 30 juin 1931.

*Gesetz zur Sicherung der öffentlichen Ordnung* du 30 juin 1931.

II. *Rechtsverordnung betreffend Änderung des Vereins-Gesetzes* (30 juin 1931).

*Rechtsverordnung über Waffen* (30 juin 1931).

*Rechtsverordnung betreffend Änderung des § 6 Satz 2 des Gesetzes zum Schutz der persönlichen Freiheit vom 12. Februar 1850* (30 juin 1931).

*Rechtsverordnung betreffend Fragen einheitlicher Kleidung durch Mitglieder ausländischer politischer Organisationen* (30 juin 1931).

4. — Lettre du Gouvernement polonais au Haut-Commissaire (1<sup>er</sup> septembre 1931).

## II. — DOCUMENTATION PERTINENTE JOINTE AUX DEUX EXPOSÉS DE LA VILLE LIBRE :

5. — Extrait de la Réponse des Principales Puissances alliées et associées aux Remarques allemandes sur les Conditions de paix (16 juin 1919).

6. — Extrait de la lettre d'envoi à la Réponse ci-dessus, signée par M. Clemenceau comme président de la Conférence de la Paix (16 juin 1919).

7. — Dispositions du Traité de Versailles relatives à la Ville libre.

8. — Extraits des textes en projet de la Convention de Paris, soumis par le Gouvernement polonais à la Conférence des Ambassadeurs.

9. — Convention de Paris (9 novembre 1920).

10. — Rapport du vicomte Ishii au Conseil S. d. N. (17 novembre 1920).

11. — P.-V. de la séance du Conseil S. d. N. et résolution du Conseil du 17 novembre 1920.

12. — Article 5 de la Constitution de la Ville libre.

13. — Rapport de la Commission permanente consultative pour les questions militaires, navales et aériennes (1<sup>er</sup> décembre 1920).

## ANNEX.

## I.—DOCUMENTS TRANSMITTED BY THE SECRETARIAT OF THE LEAGUE OF NATIONS :

1.—Minutes of the meeting of the Council of the League of Nations of September 19th, 1931.

2.—Special report of the High Commissioner (August 15th, 1931), and supplementary report (August 20th, 1931).

*Appendix I*: *Gesetzblatt* of Danzig (No. 32, July 2nd, 1931).

*Appendix II*: Letter from the President of the Danzig Senate to the High Commissioner (July 3rd, 1931).

*Sub-Appendix*: Extract from the *Danziger Neueste Nachrichten* (July 2nd, 1931).

*Appendix III*: *Gesetzblatt* of Danzig (No. 33, July 3rd, 1931).

*Appendix IV*: Report of the Free City on the development of the Danzig-Polish relations (August 14th, 1931).

*Sub-Appendix*: *Gdynia versus Danzig*.

*Appendix V*: Letter from the Danzig Senate to the High Commissioner (July 2nd, 1931).

*Appendix VI*: Letter from the Polish representative to the High Commissioner (August 8th, 1931).

3.—Extracts from the *Gesetzblatt für die Freie Stadt Danzig* :

I. *Ermächtigungsgesetz* of June 30th, 1931.

*Gesetz zur Sicherung der öffentlichen Ordnung* of June 30th, 1931.

II. *Rechtsverordnung betreffend Änderung des Vereins-Gesetzes* (June 30th, 1931).

*Rechtsverordnung über Waffen* (June 30th, 1931).

*Rechtsverordnung betreffend Änderung des § 6 Satz 2 des Gesetzes zum Schutz der persönlichen Freiheit vom 12. Februar 1850* (June 30th, 1931).

*Rechtsverordnung betreffend Fragen einheitlicher Kleidung durch Mitglieder ausländischer politischer Organisationen* (June 30th, 1931).

4.—Letter from the Polish Government to the High Commissioner (September 1st, 1931).

## II.—RELEVANT DOCUMENTS APPENDED TO THE TWO MEMORIALS OF THE FREE CITY :

5.—Extract from the Reply of the Principal Allied and Associated Powers to the German Observations on the terms of peace (June 16th, 1919).

6.—Extract from the covering letter to the above Reply, signed by M. Clemenceau as President of the Peace Conference (June 16th, 1919).

7.—Provisions of the Treaty of Versailles as to the Free City.

8.—Extracts from the drafts of the Convention of Paris, submitted by the Polish Government to the Ambassadors' Conference.

9.—Convention of Paris (November 9th, 1920).

10.—Report of Viscount Ishii to the Council L. N. (November 17th, 1920).

11.—Minutes of the meeting of the Council L. N. and Resolution of the Council of November 17th, 1920.

12.—Article 5 of the Constitution of the Free City.

13.—Report of Permanent Military, Naval and Air Advisory Commission December 1st, 1920.

14. — P.-V. de la séance du Conseil S. d. N. et résolution du 12 décembre 1920.
15. — Rapports du vicomte Ishii sur la défense de la Ville libre et sur la garantie du droit de la Pologne au libre accès à la mer par Dantzig (22 juin 1921), et note de la délégation française (même date).
16. — P.-V. de la séance du Conseil S. d. N. et résolution du 22 juin 1921.
17. — Décision du Haut-Commissaire (15 août 1921).
18. — Rapport du Haut-Commissaire (10 septembre 1921).
19. — Rapport du vicomte Ishii (16 septembre 1921).
20. — P.-V. de la séance du Conseil S. d. N. et résolution du 16 septembre 1921.
21. — Rapport de la Sous-Commission navale (24 septembre 1921).
22. — Accord provisoire visant des emplacements pour les navires de guerre polonais à Dantzig (8 octobre 1921).
23. — Rapport du Haut-Commissaire (7 décembre 1921).
24. — Rapport du vicomte Ishii (12 janvier 1922) et résolution du Conseil S. d. N.
25. — P.-V. de la séance du Conseil S. d. N. du 12 janvier 1922.
26. — Décision du Haut-Commissaire (6 décembre 1921).
27. — P.-V. de la séance du Conseil S. d. N. du 8 septembre 1927.
28. — *Idem*, 8 décembre 1927.
29. — *Idem*, 8 septembre 1928.
30. — Mémoire du Haut-Commissaire sur la défense de la Ville libre (25 janvier 1921).
31. — Résolution de la Conférence des Ambassadeurs (7 mai 1920).
32. — Lettre du président de la Conférence des Ambassadeurs au Secrétaire général S. d. N. (20 octobre 1920).
33. — Accord provisoire visant l'accès et le stationnement des navires de guerre polonais dans le port de Dantzig (19 septembre 1931), avec lettre d'envoi du Haut-Commissaire.
34. — Carte schématique de Dantzig et environs.

### III. — DOCUMENTS DÉPOSÉS PAR LES PARTIES LORS DES AUDIENCES :

#### *Documents déposés par l'agent du Gouvernement dantziçois :*

35. — Lettre du Sénat de Dantzig au représentant diplomatique de la Pologne à Dantzig (20 mai 1927).
36. — Lettre du représentant diplomatique de la Pologne à Dantzig au Sénat de Dantzig (4 juillet 1927).
37. — Lettre du Sénat de Dantzig au représentant diplomatique de la Pologne à Dantzig (4 août 1928).
38. — Lettre du représentant diplomatique de la Pologne à Dantzig au Sénat de Dantzig (4 août 1928).
39. — Lettre du Sénat de Dantzig au représentant diplomatique de la Pologne à Dantzig (31 mars 1931).
40. — Lettre du représentant diplomatique de la Pologne à Dantzig au Sénat de Dantzig (22 mai 1931).
41. — Lettre du Sénat de Dantzig au représentant diplomatique de la Pologne à Dantzig (29 juin 1931).

14.—Minutes of the meeting of the Council L. N. and Resolution of December 12th, 1920.

15.—Reports of Viscount Ishii on the defence of the Free City and on the protection of Poland's right of access to the sea through Danzig (June 22nd, 1921), and note of the French delegation (same date).

16.—Minutes of the meeting of the Council L. N. and Resolution of June 22nd, 1921.

17.—Decision of the High Commissioner (August 15th, 1921).

18.—Report of the High Commissioner (September 10th, 1921).

19.—Report of Viscount Ishii (September 16th, 1921).

20.—Minutes of the meeting of the Council L. N. and Resolution of September 16th, 1921.

21.—Report of the Naval Sub-Commission (September 24th, 1921).

22.—Provisional Arrangement concerning berth for Polish warships in Danzig (October 8th, 1921).

23.—Report of the High Commissioner (December 7th, 1921).

24.—Report of Viscount Ishii (January 12th, 1922) and Resolution of Council L. N.

25.—Minutes of the meeting of the Council L. N. of January 12th, 1922.

26.—Decision of the High Commissioner (December 6th, 1921).

27.—Minutes of the meeting of the Council L. N. of September 8th, 1927.

28.—*Idem*, of December 8th, 1927.

29.—*Idem*, of September 8th, 1928.

30.—Memorandum by the High Commissioner on the defence of the Free City (January 25th, 1921).

31.—Resolution of the Ambassadors' Conference (May 7th, 1920).

32.—Letter of the President of the Ambassadors' Conference to the Secretary-General L. N. (October 20th, 1920).

33.—Provisional Regulation for the access to and anchorage in the port of Danzig of Polish war vessels (September 19th, 1931), with covering letter of the High Commissioner.

34.—Sketch map of Danzig and the surrounding country.

### III.—DOCUMENTS FILED BY THE PARTIES AT THE HEARINGS :

#### *Documents filed by the Agent of the Danzig Government :*

35.—Letter from the Danzig Senate to the Polish diplomatic representative at Danzig (May 20th, 1927).

36.—Letter from the Polish diplomatic representative at Danzig to the Danzig Senate (July 4th, 1927).

37.—Letter from the Danzig Senate to the Polish diplomatic representative at Danzig (August 4th, 1928).

38.—Letter from the Polish diplomatic representative at Danzig to the Danzig Senate (August 4th, 1928).

39.—Letter from the Danzig Senate to the Polish diplomatic representative at Danzig (March 31st, 1931).

40.—Letter from the Polish diplomatic representative at Danzig to the Danzig Senate (May 22nd, 1931).

41.—Letter from the Danzig Senate to the Polish diplomatic representative at Danzig (June 29th, 1931).

42. — *Idem* (16 août 1931).  
43. — *Idem* (16 septembre 1931).

*Documents déposés par l'agent du Gouvernement polonais :*

44. — Lettre du Sénat de Dantzig au président du Conseil S. d. N. (2 août 1927).  
45. — Mémoire du président du Sénat de la Ville libre sur l'établissement d'un « port d'attache » à Dantzig (20 septembre 1921).  
46. — Note du président du Sénat de la Ville libre au Haut-Commissaire S. d. N. à Dantzig (10 novembre 1927).  
47. — Lettre du Haut-Commissaire S. d. N. à Dantzig au Secrétaire général S. d. N. (15 novembre 1927).  
48. — *Idem* (5 mai 1921).  
49. — Lettre du président de la Conférence des Ambassadeurs au président de la délégation polonaise (20 octobre 1920).  
50. — Lettre de la délégation polonaise auprès de la S. d. N. au président du Conseil S. d. N. (5 mars 1921).  
51. — Lettre du Sénat de Dantzig au représentant diplomatique de la Pologne à Dantzig (14 août 1931).

*Annexe au n° 51 : Bedingungen für das Anlaufen und den Aufenthalt von polnischen Kriegsschiffen im Danziger Hafen (8 octobre 1921).*

42.—*Idem* (August 16th, 1931).

43.—*Idem* (September 16th, 1931).

*Documents filed by the Agent of the Polish Government :*

44.—Letter from the Danzig Senate to the President of the Council L. N. (August 2nd, 1927).

45.—Memorial of the President of the Senate of the Free City *re* the establishment of a "port d'attache" at Danzig (September 20th, 1921).

46.—Note from the President of the Senate of the Free City to the High Commissioner L. N. at Danzig (November 10th, 1927).

47.—Letter from the High Commissioner L. N. at Danzig to the Secretary-General L. N. (November 15th, 1927).

48.—*Idem* (May 5th, 1921).

49.—Letter from the President of the Conference of Ambassadors to the President of the Polish delegation (October 20th, 1920).

50.—Letter from the Polish delegation to the L. N. to the President of the Council L. N. (March 5th, 1921).

51.—Letter from the Danzig Senate to the Polish diplomatic representative at Danzig (August 14th, 1931).

*Annex to No. 51 : Bedingungen für das Anlaufen und den Aufenthalt von polnischen Kriegsschiffen im Danziger Hafen* (October 8th, 1921).